
Межрегиональная выставка сельскохо-
зяйственных племенных животных «Бай-
кал-Агро» собрала животноводов и пред-
ставителей агропромышленной отрасли со 
всей республики, а также Монголии и шести 
регионов Российской Федерации. 

Участие в выставке приняли представи-
тели хозяйств и ферм, которые продемон-
стрировали результаты своего труда. На 
выставке были организованы показы пле-
менных сельскохозяйственных животных от 
хозяйств республики. Среди представлен-
ных пород: казахская белоголовая, калмыц-
кая, герефордская черно-пестрая, окинская, 
бурятская, русская тяжеловозная, бурятская 
полугрубошерстная, забайкальская тонко-
рунная и буубэй. Также на выставке были 
представлены породы КРС: лимузин, абер-
дин- ангусская, салерс и товарный скот. 

Жители республики смогли приобрести 
разнообразную сельскохозяйственную про-
дукцию на ярмарке, посетить выставку мел-
ких животных, ознакомиться с передовым 
опытом ведения племенного животновод-

ства и последними научными достижениями.  
В течение дня прошла лотерея с призами от 
фермерских хозяйств, культурно-развлека-
тельная программа. 

По итогам конкурса «Лучшим племенным 
хозяйством» признано ООО «Куйтунское» из 
Тарбагатайского района (руководитель Мяс-
ников Григорий Михайлович). Победителю 
достался главный приз — квадроцикл.

Глава Бурятии Алексей Цыденов отметил, 
что на поддержку сельского хозяйства госу-
дарством выделяется около 980 млн рублей:

«На поддержку племенного производ-
ства у нас выделяется 60 млн рублей. Также 
выделяются 180 млн рублей на покупку 
новой техники. Учитывая, что по поручению 
президента России производители делают 
скидку 20% для Дальнего Востока, плюс 50% 
субсидия наша, республиканская, по сути, 
всего 30% от полной стоимости стоит тех-
ника для нашего сельхозтоваропроизводи-
теля. Поэтому развитие сельского хозяйства 
идет, подводить итоги будем в конце года». 

Председатель Народного Хурала Бурятии 
Владимир Павлов подчеркнул, что сегодня 
сельское хозяйство является не только 
одной из важнейших отраслей экономики 
региона, но и сферой деятельности для 
большей части сельского населения, кото-
рое составляет 40% от общего населения 
республики:

«То, что Бурятия в очередной раз стала 
местом проведения такого хорошего мас-
штабного мероприятия, тоже не случайно. 
Ведь для нашего региона  животноводство 
всегда было и остается традиционной отрас-

лью сельского хозяйства. И все мы пре-
красно понимаем, что в современных усло-
виях без высокопродуктивного поголовья 
скота, без проведения племенной работы, 
внедрения передовых технологий невоз-
можно дальнейшее развитие отрасли». 

В республиканском бюджете на 2023 
год предусмотрено финансирование гос-
программы «Развитие агропромышленного 
комплекса и сельских территорий в Респу-
блике Бурятия» в объеме 1 млрд 629 млн 
рублей, в том числе 498 млн рублей — за 
счет средств федерального бюджета и 1 
млрд 131 млн рублей — из средств респу-
бликанского бюджета. 

На поддержку племенного животновод-
ства в текущем году направлено более 70 
млн рублей. В целом на поддержку отрасли 
животноводства по 14 мероприятиям 
направлено из двух уровней бюджетов 260 
млн рублей. Это больше уровня 2022 года на 
38 млн рублей, или 17%. Отметим, выставка 
проводится с целью сохранения и развития 
генофонда традиционных племенных сель-
хозживотных, а также внедрения современ-
ных методов их выращивания.

Меры социальной поддержки участников 
специальной военной операции и членов 
их семей в части переобучения, занято-
сти, трудоустройства обсудили в ходе кру-
глого стола. Мероприятие было организо-
вано Комитетом по социальной политике 
совместно с Региональной общественной 
приемной Председателя Всероссийской 
политической партии «Единая Россия» в 
Республике Бурятия.  

Заседание вел председатель Комитета 
по социальной политике Игорь Марковец. 
По его словам, в республике действуют 
разные меры поддержки участников СВО. 
Особое внимание уделяют поддержке детей 

участников специальной военной опера-
ции. «Сегодня мы всей душой с нашими 
военными, которые проявляют самоотвер-
женность, мужество и героизм, выполняя 
поставленные перед ними задачи. Поэтому 
мы обязаны поддержать семьи наших воен-
нослужащих. Важно, чтобы каждый ветеран 
СВО мог беспрепятственно получить всю 
необходимую помощь со стороны госу-
дарства и после периода боевых действий 
при любых обстоятельствах смог адапти-
роваться к жизни, вернуться к работе или 
получить новую профессию, заняться твор-
чеством, спортом или общественной дея-
тельностью», — сказал парламентарий.

Меры социальной поддержки членов 
семей мобилизованных граждан установ-
лены и в сфере социального обслуживания. 
Чат-бот по мерам поддержки участников 
специальной военной операции и их семей 
продолжает свою работу. На сегодняшний 
день в чат-боте также запущены push-уве-
домления об изменении информации, для 
того чтобы подписчики были в курсе всех 
новостей. 

Руководитель ветеранского объедине-
ния «Боевое братство», депутат Народного 
Хурала Жамбал-Жамсо Жанаев подчеркнул, 
что государственные услуги по содействию 
в трудоустройстве оказываются участни-
кам СВО в приоритетном порядке, а служ-
бой занятости населения ведется адресная 
работа с женами и членами семей участ-

ников операции. По действующему зако-
нодательству, за гражданами, которые 
были мобилизованы, сохраняются рабо-
чие места. Учacтвoвaвшиe в cпeциaльнoй 
вoeннoй oпepaции cмoгyт пpoйти бecплaт-
нoe oбyчeниe или пoлyчить дoпoлнитeль-
нoe пpoфeccиoнaльнoe oбpaзoвaниe пo 
нaибoлee вocтpeбoвaнным cпeциaльнocтям.

В итоге участники заседания рекомендо-
вали правительству Бурятии: рассмотреть 
возможность включить участников СВО и 
членов их семей в перечень категорий, име-
ющих право пройти профобучение по про-
екту «Содействие занятости», возможность 
предоставления материальной помощи 
студентам очной формы, имеющим статус 
участника СВО, и студентам — детям участ-
ников СВО. 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ — БАЙКАЛ

ПОДДЕРЖКА СВО

«БАЙКАЛ-АГРО» В УЛАН-УДЭ

С ДНЕМ НАРОДНОГО 
ЕДИНСТВА! 

Совещание по вопросам зако-
нодательных инициатив об охране 
озера Байкал прошло в Улан-Удэ во 
время визита Председателя Государ-
ственной Думы Вячеслава Володина. 
В мероприятии принял участие Пред-
седатель Народного Хурала Респу-
блики Бурятия Владимир Павлов.

Вячеслав Володин подчеркнул, что тема, 
связанная с охраной озера Байкал, для 
законодателей имеет огромное значение. 
Именно поэтому обсуждение этого вопроса 
проходит непосредственно на территории, 
где будет действовать данная инициатива. 
«Поручение о поиске решения дал наш пре-
зидент. Поэтому мы с правительством сей-
час работаем над этим, чтобы жизнь людей, 
которые оказались заложниками всех огра-
ничений особо охраняемой природной 
территории, где они живут, изменилась к 
лучшему, чтобы проблемы, с которыми они 
сталкиваются, как можно быстрее ушли в 
прошлое», — отметил Вячеслав Володин.

Глава Республики Бурятия Алексей Цыде-
нов заявил, что сегодня остро стоят вопросы 
пожарной охраны, поскольку ввиду отсут-
ствия противопожарных разрывов невоз-
можно обеспечить безопасность людей из 

за опасности перехода пожаров из леса в 
населенные пункты. «Мы за то, чтобы обе-
спечить максимальную защиту Байкала, при 
этом сделать разумным жизнедеятельность 
людей, живущих здесь, в комплексе решая 
вопросы и жизни людей, и развития терри-
торий, и защиты Байкала как приоритетной 
задачи», — сказал Алексей Цыденов. 

В обсуждении также приняли участие 
депутаты Госдумы, Народного Хурала, пред-
ставители профильных министерств, науч-
ного сообщества и общественных органи-
заций. Все решения по Байкалу должны 
приниматься в интересах людей, которые 
живут на Байкальской территории, отмечали 
участники совещания. 

Министр природных ресурсов и эко-
логии Александр Козлов подчеркнул, что 
федеральный закон об охране озера Бай-
кал был принят в 1999 году. За 24 года он 
существенно не корректировался, в него 
вносились только технические и редакци-
онные поправки. При этом природоохран-
ное и земельное законодательство сильно 
изменилось. По словам Председателя Госу-
дарственной Думы Вячеслава Володина, 
надо выйти на решения, которые будут опти-
мальными и не подвергнут опасности озеро 

Байкал, а наоборот, сделают всё для того, 
чтобы более эффективно решались вопросы 
защиты природы.

Отметим, что по поручению Председа-
теля Государственной Думы профильный 
Комитет по экологии, природным ресурсам 
и охране окружающей среды совместно с 
межфракционной группой «Байкал» летом 
провели встречи с жителями Республики 
Бурятия для обсуждения предлагаемых 
законодательных инициатив по вопросу 
сохранения озера Байкал.

Принятый в первом чтении законопро-
ект «Об охране озера Байкал» направлен 
на решение накопившихся проблем, свя-
занных с невозможностью обеспечить пол-
ноценную экологическую и противопожар-
ную безопасность, а также защитить права 
проживающих на Байкальской природной 
территории граждан. Предусмотренные 
документом нормы, в частности, позво-
лят построить селезащитные сооружения, 
чтобы не допустить попадания вредных 
веществ уже закрытого Байкальского цел-
люлозно-бумажного комбината в озеро и 
создать необходимую для сохранения эко-
логии туристическую инфраструктуру.

Председатель Народного Хурала Влади-
мир Павлов поздравил жителей Бурятии с 
Днем народного единства. 

— Дорогие земляки! От имени депута-
тов Народного Хурала Республики Бурятия 
поздравляю вас с Днем народного един-
ства! Этот праздник напоминает нам о 
великой истории России, о подвиге народа 
под предводительством Кузьмы Минина и 
Дмитрия Пожарского, более четырех веков 
назад отстоявших независимость страны. 
Отмечая эту историческую дату, мы вновь и 
вновь вспоминаем ценные уроки прошлого, 
говорим о силе единства и сплоченности, 
которая испокон веков помогает нашему 
государству побеждать и выходить из самых 
тяжелых испытаний.

Исторически сложилось, что Бурятия 
стала родным домом для представителей 
более 100 национальностей, где уважают 
традиции и обычаи всех народов. И для всех 
нас святы такие понятия, как добрососед-
ство и взаимовыручка, долг перед Отече-
ством и братское отношение друг к другу. 
Именно они помогают нам и сегодня быть 
сильными и сплоченными, быть единым 
российским народом. 

Сегодня все жители Бурятии сплоти-
лись и активно поддерживают наших вои-
нов-земляков, принимающих участие в 
специальной военной операции, укрепляют 
их боевой дух, всемерно помогая им. Только 
вместе мы сможем преодолеть трудности, 
достигнуть заданных целей и победить! 

Дорогие земляки, в этот праздничный 
день желаю вам крепкого здоровья, счастья, 
благополучия, успехов во всех делах на 
благо нашей Бурятии и всей страны!


